

**Zeitschrift:** BKGV-News  
**Herausgeber:** Berner Kantonalgesangverband  
**Band:** - (2016)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Ein Männerchor geht fremd  
**Autor:** Kilchenmann, Klaus  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-954481>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Ein Männerchor geht fremd

Wie können wir unseren Chor verstärken? Dies ist eine aktuelle Frage, mit der auch der Vorstand der Berner Liedertafel konfrontiert ist. «Mit einem Partnerchor», ist seine Antwort.

Am 15. November 2015 war der Präsident der Berner Liedertafel zum Jubiläumskonzert «100 Jahre Frauenchor Bümpliz» eingeladen. Die Idee, zusammen mit dem Frauenchor Bümpliz ein Konzert durchzuführen, war geboren.

Mit «New York, New York», wurde ein starker Titel für das Sommerkonzert der Berner Liedertafel festgelegt und per Telefon der Kontakt mit der Präsidentin des Frauenchores Bümpliz gesucht und gefunden. Je zwei Vorstandsmitglieder trafen sich und das Konzept konnte den Vorständen der beiden Chöre innert Wochefrist unterbreitet werden. Da der Frauenchor Bümpliz über keine finanziellen Reserven verfügt, hat sich die Berner Liedertafel bereit erklärt, ein eventuelles Defizit zu übernehmen.

Das Konzept der Berner Liedertafel war erfolgreich, es wurden sogar zwei Konzerte – ein voller Erfolg: Am 18. Juni im Rahmen des Kultursommers der Stadt Bern in der Orangerie der Elfenau und am 25. Juni in der Thomaskirche im Liebefeld. Die Orangerie in der Elfenau war praktisch ausverkauft und in der Thomaskirche zählten wir etwa 150 Besucher.

Der Berner Liedertafel dankt dem Frauenchor Bümpliz und ihrem Dirigenten für ihre Flexibilität und Beschlussfreudigkeit. Nur so war es möglich, innert 7 Monaten ein vollwertiges und ansprechendes Programm auf die Beine zu stellen. Anett Rest, die Dirigentin der Berner Liedertafel hat zur Entlastung der beiden Chöre das Programm als Solistin ergänzt, zusammen mit einem Bass, einer Pianistin und einem Schlagzeuger.

Nach den gemeinsamen Proben und den Konzerten trafen sich Besucher/-innen und Sänger/-innen bei Speis und Trank. In der Thomaskirche wurden die Besucher/-innen mit den Sängern zu einem gemütlichen und feinen Apéro eingeladen.

Klaus Kilchenmann



Der Frauenchor Bümpliz mit Valentin Dreifuss.



Der Männerchor Berner Liedertafel mit Anett Rest.



Die Solisten: Anett Rest, Soprano, und György Antalfy, Bass.